

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kesimpulan dari hasil penelitian yakni perencanaan perempuan terhadap jumlah anak selama pernikahan (Studi Kasus di Kecamatan Kumai Kabupaten Kotawaringin Barat) sebagai berikut:

1. Perencanaan perempuan mengenai pernikahan serta rencana dalam memiliki anak dalam kehidupan pernikahan ada dua perencanaan yang berlawanan. Penulis telah mewawancari enam orang dari perempuan kumai, empat dari informan tersebut menginginkan pernikahan seta memiliki perencanaan mengenai jumlah anak serta menganggap anak adalah hal yang penting dalam kehidupan pernikahan yang dijalani. Sedangkan dua dari informan menginginkan pernikahan dan tidak memiliki perencanaan mengenai jumlah anak yang akan dimiliki nanti atau lebih tepatnya tidak menginginkan mempunyai anak (ChildFree).
2. Adapun alasan yang mendasari perencanaan empat informan yang menginginkan anak dalam kehidupan pernikahan ialah, mereka menganggap anak adalah tujuan dari pernikahan yang dijalani, anak adalah teman, anak bisa jadi penghibur bagi orang tuanya, anak adalah penyemangat dalam keadaan apapun, dan lain-lain. Alasan kedua informan yang tidak ingin memiliki anak dalam kehidupan pernikahan yang dijalani yaitu, salah satu informan menganggap anak akan menambah beban dimasa depan.

B. Saran

Penulis membagikan saran berdasarkan hasil penelitian sebagai berikut:

1. Perbedaan perencanaan dalam menjalani kehidupan pernikahan terutama keputusan untuk memiliki anak memunculkan berbagai macam tanggapan, ada yang memberikan tanggapan yang baik adapula yang menentangnya. Maka dari itu jika kita dihadapkan dengan permasalahan seperti ini maka seharusnya kita menyikapi dengan baik terhadap keputusan yang dibuat masing-masing individu agar perbedaan tersebut mendatangkan manfaat dan nikmat, tanpa adanya perpecahan sesama manusia.
2. Para perempuan yang akan menikah maupun yang sudah menjalani pernikahan hendaknya melakukan perencanaan dalam kehidupan pernikahan agar memiliki goals atau tujuan yang jelas, hal tersebut akan meminimalisir hal-hal yang tidak diinginkan terjadi dimasa yang akan datang.